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令 和 ２ 年  議 会 懇 談 会 開 催 結 果  

 

１  参 加 者 状 況  

開  催  日  会  場  時  間  参 加 者 数  担 当  

10 月 20 日  火  

練 牛 住 宅 集 会 所  19： 00～ 20：30 7 人  1 班  

駅 東 地 域 交 流 セ ン タ ー  19： 00～ 20：20 5 人  2 班  

青 生 コ ミ ュ ニ テ ィ セ ン タ ー   9： 30～ 11： 05 23 人  3 班  

10 月 21 日  水  

中 埣 コ ミ ュ ニ テ ィ セ ン タ ー  19： 00～ 20：30 9 人  1 班  

本 小 牛 田 コ ミ ュ ニ テ ィ セ ン タ ー  19： 00～ 20：30 22 人  2 班  

二 郷 第 １ 集 会 所  19： 00～ 20：45 26 人   3 班  

参  加  者  数  合  計  92 人   

１ 会 場 あ た り 平 均 参 加 者 数  15.3 人   

 

２  実 施 班 構 成  ◎ 班 長  

班  議 員 氏 名  

１ 班  ◎ 佐 野 善 弘 、 吉 田 眞 悦 、 平 吹 俊 雄 、 福 田 淑 子 、 千 葉 一 男  

２ 班  ◎ 山 岸 三 男 、 村 松 秀 雄 、 藤 田 洋 一 、 櫻 井 功 紀 、 我 妻  薫  

３ 班  ◎ 柳 田 政 喜 、 鈴 木 宏 通 、 吉 田 二 郎 、 前 原 吉 宏 、 手 島 牧 世  

 

３  質 問 、 意 見 ・ 要 望 事 項 件 数  

項     目  質 問 、 意 見 ・ 要 望 の あ っ た 件 数  

議 会 に 対 す る も の  47 

 質 問 事 項 15 

意見・要望事項 32 

執 行 部 に 対 す る も の  31 

 質 問 事 項  1 

意見・要望事項 30 

合    計  78 
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『記載事項の説明』 

 

 

１  議 会 に 対 す る も の  

 

報 告 会 で い た だ い た 件 数 ・ ・ ・  47 件  

 

報 告 会 出 席 者 か ら い た だ い た 議 会 に 対 す る 質 問 、 意 見 ・ 要 望 は 、 真 摯 に

受 け と め 、 議 会 の 役 割 を 果 た し て ま い り ま す 。  

   

 

２  執 行 部 に 対 す る も の  

 

報 告 会 で い た だ い た 件 数 ・ ・ ・  31 件  

 

報 告 会 出 席 者 か ら い た だ い た 執 行 部 に 対 す る 意 見 ・ 要 望 は 、 真 摯 に 受 け

と め 、 対 処 さ れ る よ う 12 月 １ ０ 日 に 執 行 部 （ 町 長 部 局 な ど ） に 伝 達 い た

し ま し た 。  

 

 

 

 

◎  テ ー マ 欄 に つ い て  

二 つ の 常 任 委 員 会 の 研 究 テ ー マ に つ い て 、 質 問 、 意 見 ・ 要 望 を い た だ き

ま し た 。 今 回 の 研 究 テ ー マ に つ き ま し て は 下 記 の と お り で す 。  

ま た 、懇 談 で 出 さ れ ま し た 、質 問 、意 見・要 望 に つ き ま し て は「 そ の 他 」

と 表 記 し て お り ま す 。  

 

・ 総 務 、 産 業 、 建 設 常 任 委 員 会 の 研 究 テ ー マ  

        「 公 共 施 設 マ ネ ジ メ ン ト に つ い て 」  

 

・ 教 育 、 民 生 常 任 委 員 会 の 研 究 テ ー マ  

        「 奨 学 金 に よ る 人 材 確 保 に つ い て 」  

 



議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

1
公共施設

マネジメント
公共施設等総合管理計画では、計画期間は10年ごとに見直す内容だが、
計画の進行管理は、5年ごとに見直すとは。

2
公共施設

マネジメント
公共施設等総合管理計画の推進体制として、推進本部・幹事会を設置し
たが計画書に明記がない。どう思うか。

3
公共施設

マネジメント
公共建築物108施設のうち学校施設の延べ床面積は。

4
公共施設

マネジメント
公共施設マネージメントで、今後できる統合中学校は配慮しているの
か。

5
公共施設

マネジメント
公共建築物１人あたり延床面積が全国平均と比べて１．７倍、どう解釈
するか。

6
公共施設

マネジメント
公共施設改修等の要望があると思うが、議員は理解しているのか。

7
公共施設

マネジメント
公共施設等総合管理計画書は外注である。５年ごとの見直しをするとあ
るが、10年スパン、30年間の計画と整合性を取るべき。

8
公共施設

マネジメント

40年間の累計更新費約608億円に新中学校建設の予算は含まれている
か。新中学校建設の予算を含んだ公共施設等総合管理計画を考えるべき
ではないか。

9
公共施設

マネジメント
公共施設等総合計画の投資は、コロナ禍を前提として考えていないの
で、アフターコロナ後、再検討すべきではないのか。

10
公共施設

マネジメント
町の現在の借入金を考えると、公共施設を半分に減らしてもよいのでは
ないか。

11
公共施設

マネジメント
南郷庁舎を大学の農学部などに貸し、先進農業を行うことで、南郷地域
の活性化になるのではないか。

12
公共施設

マネジメント
議会懇談会資料に税収の減収とあるが、減収の理由を記すべきだ。公共
事業の見直しをすべきでは。

13
公共施設

マネジメント
議会懇談会資料は事前に配布できないか。耐用年数を超える施設は何箇
所か。

14
公共施設

マネジメント
公共施設総合管理計画、長寿命化計画に基づいてトータルコスト削減の
検討をしていただきたい。
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議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

15
公共施設

マネジメント
公共施設等総合管理計画の学校施設に新中学校が入っていないのはおか
しい。

16
公共施設

マネジメント
公共建築物を種別化し白書を作るというが、何の目的かわからない。町
の計画そのものが公表されていない。

17
公共施設

マネジメント
議会懇談会の資料は情報が少なく、分かりづらい。

18
公共施設

マネジメント
公共施設の統廃合を進めるべき。

19
奨学金による
人材確保

奨学金は、給付型を検討しているのか。

20
奨学金による
人材確保

町の奨学金はどういう条件で利用できるのか。

21
奨学金による
人材確保

奨学金受給者の人数は。

22
奨学金による
人材確保

奨学金利用者の卒業後のデータはあるのか。

23
奨学金による
人材確保

石巻市の奨学金返済補助金は、職種にかかわらず一人年間20万円なの
か。

24
奨学金による
人材確保

町の奨学金貸付基準、他市町と比べて違いがあるのか。

25
奨学金による
人材確保

奨学金の額を見直し、貸し出すのではなく給付する内容に見直してほし
い。

26
奨学金による
人材確保

奨学金、給付にすべきでは。

27
奨学金による
人材確保

奨学金は、全額返還なのか。優秀な人材を確保できるよう検討すべき。

28
奨学金による
人材確保

町は、石巻市の奨学金返済補助事業の良いところを取り入れ、進めるべ
き。
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議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

29 その他
新中学校建設の地質調査、民間活力（ＰＦＩ）導入の報告はどのような
内容か。

30 その他 町の未利用地は、いくらあるか。

31 その他 全国学力調査、町の県内での順位は。

32 その他
テレワーク、リモートワークを活用をしたことはあるか。コロナ禍の
今、体験したほうがよいのではないのか。

33 その他
研究テーマは時代に合った、例えばコロナ、学校問題などをテーマにし
てほしい。

34 その他
議会懇談会のメンバーが前回と変わっているが、固定することはできな
いのか。昨年話をしたことの答えが返ってこない。同じ話をまたしなく
てはならない。

35 その他 議会懇談会で意見を言っても返答がない。

36 その他
議会懇談会での要望への回答がほしい。区長会などで区長に返答して
は。

37 その他 議会懇談会は年に１回で町民の声が行政に反映されるのか。

38 その他
議員の定数を削減し総額を変えないで報酬の引き上げを実施して、若い
世代に引き継げる体制をつくってほしい。

39 その他 議員定数の削減、報酬を上げて若い人達が専任できるよう。

40 その他
議員定数は10年ほど前から話があるが、どうなっているか。人口が減っ
ているので、定数を減らして報酬を上げてはどうか。

41 その他
中学校建設は大きな疑問がある。改めて問題を議員と研究会を立ち上げ
議論したい。

42 その他
南郷に学校は４つあったが、それを１つにしようとすることは、地元住
民の感情を無視している。町が提案したことをそのまま賛成するのでは
なく、公正公平な良識ある判断をぜひしていただきたい。
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議会懇談会　質問等一覧（議会）

整理番号 テーマ 内　　　　容

43 その他
議会に新中学校統合についての特別委員会を設置してしていただきた
い。

44 その他
55億円の予算を使う事業は大型プロジェクトである。議会でなぜ特別委
員会を設置してやらないのか不思議である。

45 その他 統合中学校について特別委員会を立ち上げ、検討すべき。

46 その他 新中学校特別委員会を立ち上げ検討すべき。

47 その他 人口減少対策、議会でも取り組むべきでは。

6



議会懇談会　質問等一覧（執行部）

整理番号 テーマ 内　　　　容

1 その他 防災無線が時報とずれているのは。

2 その他
来年度からの第2期総合計画では、新中学校建設に55億円かけるので、
その他の事業は、大きく取り組むことができないと計画されているが、
町民のためになるのか、見直しをかけてはどうか。

3 その他
本町職員には一級建築士、土木資格者はいるのか。検査、設計や見積り
は誰がするのか。コンサル会社の言いなりで儲けられているのではない
か。検討すべき。

4 その他
新中学校建設費は55億円であり、単年度支出ではないにしても年間予算
の約半分にあたり財政的に問題だ。

5 その他 新中学校建設と住民の要望するその他の事業と、どちらが大切か。

6 その他 コロナ禍、大変な時期に中学校合併を急ぐべきではない。

7 その他 三中学校を改修すべき。

8 その他 学校がなくなれば寂れるので、中学校統合は無しに。

9 その他
昨年も話した公共下水道受益者負担金6400万円は、いまだに弁償され
ていないのはおかしい。

10 その他
昨年の台風19号時、稲わらすき込みの申請で町の対応に問題があった。
災害時しっかりとした対応をしてほしい。

11 その他
ゲリラ豪雨等で江合川、鳴瀬川増水時の避難所の対応をしっかりしてほ
しい。

12 その他
水害時に避難所として２階を利用できる会社に対して、助成か補助を出
すような考えはないか。

13 その他 水害時に避難する場所がない。作るべきでは。（青生地区）

14 その他 南郷地域、水害時に避難する場所の確保を。
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議会懇談会　質問等一覧（執行部）

整理番号 テーマ 内　　　　容

15 その他 コロナ禍でも防災訓練をやるべき。

16 その他
遠田橋から中埣地区の県道鹿島台高清水線の通学路が暗いので、防犯灯
を増設してほしい。

17 その他 道路の補修は部分的ではなく、しっかり整備してほしい。

18 その他
小牛田中の裏側、下水工事終了している。仮舗装されているマンホール
と路面の段差がひどい。看板などで「段差あり」と表示するなどしてほ
しい。

19 その他
以前からお願いしている排水路整備をして欲しい。（町営二郷第１住宅
南）

20 その他 適切な農道管理を。

21 その他
スクールバスで、東北本線のガードを境に乗れない。行政区（町２区）
内を割るようなことはしないでほしい。満員なら仕方ないが、３、４人
しか乗っていない。

22 その他
空き家対策として、隣近所でのトラブルにならないような仕組みを考え
てもらいたい。

23 その他 人口減少対策として、空き地、空き家対策をしっかりしてほしい。

24 その他
スズメバチ駆除を町に依頼したところ、シルバー人材センターで取って
もらった。ハクビシンの対応等も町として対策室や部署を作って対応し
てほしい。

25 その他
福祉施設は小牛田地域には多数ある。南郷地域は少なすぎる。練牛小学
校跡地に公設民営で造ったらどうか。

26 その他 多動性障害児用の別室がなく、さるびあ館は福祉避難所になれない。

27 その他 地域医療、医師の確保はどう考えているのか。

28 その他 敬老祝い金は必要ない。若い必要な人材の確保に使うべきでは。
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議会懇談会　質問等一覧（執行部）

整理番号 テーマ 内　　　　容

29 その他 総合計画で人口減だが、目標人口は減らさない計画を。

30 その他 旧みなみ幼稚園の老朽化が激しい。今後の管理は。

31 その他 町営二郷第一住宅の老朽化がひどい。早い改修を。
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